



Facultad de Medicina  
Departamento Académico de Medicina Preventiva y Salud Pública

## PRONUNCIAMIENTO

Ante la grave crisis política que vivimos en el Perú, que a la fecha va cobrando más de 50 vidas humanas, los docentes del Departamento Académico de Medicina Preventiva y Salud Pública:

1. Condenamos las muertes de todos los peruanos. Exhortamos a un pacto nacional por la vida, que implique una movilización para reducir los impactos sociales y sanitarios de la crisis, incluyendo una campaña agresiva contra el hambre y la sequía, y además de proveer asistencia a los cientos de peruanos heridos o afectados en el marco de las protestas.
2. Condenamos toda forma de violencia que deslegitima la protesta, el ataque a las entidades públicas y privadas, el ataque a las comisarías y ambulancias, así como la toma de carreteras que dificulta la asistencia sanitaria oportuna y desabastecen a poblaciones con urgentes necesidades, en un sistema de salud ya precarizado.
3. Rechazamos y denunciemos la estigmatización y menosprecio contra organizaciones pertenecientes a diferentes partes del Perú invisibilizado, que se han movilizado a la ciudad de Lima. Un análisis del proceso social peruano indica que estas movilizaciones buscan una democracia inclusiva que corresponda a la complejidad social y cultural de nuestros territorios. Rechazamos la criminalización de la protesta y la vinculación y caracterización como terrorismo de los actos de protesta.
4. Manifestamos que una condición indispensable para la salud y el desarrollo de nuestro país es garantizar una democracia plena, con instituciones al servicio de los ciudadanos y con capacidad de brindar protección e igualdad de oportunidades para todos sin excepción. Nos encontramos en una grave fractura de nuestra convivencia, con crecientes niveles de exclusión, inequidad y violencia estructural que exige una respuesta política, la construcción de un nuevo pacto social, de un nuevo proyecto de país, si queremos evitar el autoritarismo y la barbarie que proviene de la indiferencia u oposición a los cambios que demanda la mayoría de los peruanos.
5. Exigimos la renuncia de la presidenta de la república asumiendo la responsabilidad política por las muertes de peruanos, a la que siga el adelanto de elecciones generales para el presente año convocada urgentemente por el congreso.
6. Rechazamos enérgicamente la intervención represiva de la PNP en la sede de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos y el trato ignominioso a nuestros estudiantes y conciudadanos alojados en la universidad. Exigimos al Consejo Universitario una actuación a la altura del momento político que afronta nuestro país, en el resguardo del ejercicio de los derechos humanos de todos los peruanos.

Lima, 21 de enero de 2023